

EL GLOBO.

Se suscribe en CADIZ, en el despacho de este periódico; en JEREZ en la librería de Bueno; en el PUERTO en la de Valderrama; en SANLUCAR en casa de Gurría; y en SAN FERNANDO, en el almacén de Diaz.—PRECIO DE SUSCRICION.—Para Cádiz, llevados á las casas rs. va. 13.—Recogiéndolo en el despacho 12.—Para fuera de Cádiz, franco de porte, 16.

CADIZ

MIÉRCOLES 11 DE NOVIEMBRE

Intereses materiales.

Asegura el *Nacional* en su número de antes de ayer, que los redactores del *Globo* equivocaron el espíritu y la letra del acuerdo de la Junta auxiliar sobre el reglamento para esta Aduana, aprobado por la Junta de gobierno, porque no mandó que se llevase á efecto la parte que fuera compatible con la oficina de Guías, sino que se llevase *todo él, toda vez que no hay incompatibilidad con la mencionada oficina.*

Si nuestro cólega se limitara á decir que habíamos equivocado solo las palabras, por cierto que ningun inconveniente tendríamos en confesarlo, supuesto que al tiempo de escribir el artículo, á que alude, no tuvimos á la vista el oficio de la Junta, para copiar sus propios términos; pero decir que hemos equivocado el espíritu del acuerdo nos parece un error.

Dijimos en nuestro número del Domingo "que varias de las disposiciones del reglamento no eran compatibles con la existencia de esa oficina, y de consiguiente no podía ménos de entenderse virtualmente suprimida con el mero hecho de estar mandado observaren todas sus partes el reglamento en cuestion.

Así lo creyó el señor intendente de la provincia, añadimos, y *segun tenemos entendido*, habiendo consultado á la Junta, dispuso esta que *solo se lleva-se á efecto la parte del reglamento, que fuere compatible con la existencia de la oficina de Guías.*

Si nuestro cólega en vez de entresacar una sola frase de nuestro artículo, para refutarlo, hubiera fijado la atención en los dos pequeños párrafos, que en-

cierran toda la idea, no podría menos de haber conocido su error.

No fué por de contado nuestro ánimo copiar textualmente el acuerdo de la Junta, sino dar cuenta á nuestros lectores de su contenido, y por eso referimos los antecedentes, *segun teníamos entendido*, que habian pasado.

Y hemos sido exactos, porque como en todo el reglamento se dice una sola palabra sobre la oficina en cuestion, claro es que se omiten las guías para la entrada y salida de efectos, y en su consecuencia la oficina donde se obliga á tomarlas al introductor ó al esportador.

De paso diremos que siendo cierto, *segun han vuelto á asegurárnoslo*, que el señor intendente entendió que esa oficina quedaba suprimida y por eso consultó á la Junta auxiliar, se han equivocado los redactores del *NACIONAL* cuando dicen que ningun gefe de rentas lo ha hecho presente á la Corporacion.

Si ahora continua la Eseribania, apesar del nuevo reglamento, es claro que no pueden observarse muchos de sus artículos y entre otros los 4.º, 5.º, 6.º, 26 &c., por cuya razon es evidente que conservar la oficina es prohibir su observancia en parte, por mas que la Junta auxiliar de gobierno para no incurrir aparentemente en contradiccion haya dicho, que se lleva á efecto *todo él toda vez que no hay incompatibilidad con la mencionada oficina.*

Creemos suficiente esta esplicacion para que nuestro cólega se convenza de que, si bien no habíamos conservado en la memoria las palabras de que se sirvió de la Junta, no hemos equivocado el espíritu de su determinacion.

Dijimos tambien en el mismo artículo que *estrahámbamos* la resolucion de la Junta auxiliar, porque habia suprimido otros oficios enagenados de la Corona á título oneroso y que eran hoy una propiedad particular: nuestro cólega asegura lo contrario y nos insta á que le digamos uno siquiera, que se halle en ese caso.

Ningun inconveniente tenemos en complacerlo.

El fiel medidor es un oficio enagenado de la corona, que se halla en el mismo caso y reúne todas las circunstancias de la oficina de Guías.

A mediados del siglo diez y siete impusieron las Córtes una contribucion sobre los vinos y otros líquidos que se aforaban, vendian ó pesaban para atender con su importe á la remonta de la caballeria. Posteriormente fué cedido por cierta cantidad al conde de los Acebedos ese derecho en todo el arzobispado de Sevilla, y desde entonces han continuado sus descendientes en posesion de él, que es, ha sido y seria, si durase todavia, UN OFICIO ENAGENADO DE LA CORONA, y enagenado como la oficina de Guías.

Asi como *estrahámbamos* los redactores del *GLOBO* la resolucion de la Junta auxiliar de gobierno, hemos *estrahámbado* tambien que los redactores del *NACIONAL* traten de persuadirnos y persuadir á la Junta de Comercio de que no han sido suprimidos *todas* los oficios enagenados de la corona, con inclusion hasta de los que eran nuevamente de honor y no daban rendimientos, si han leído, como dicen, el decreto de Córtes de 12 de Julio de 1822; dice en su artículo 1.º "Se reconocen por acreedores del Estado todos los poseedores de oficios públicos, que salieron de la corona por título oneroso, y que *han sido suprimidos* por incompatibles con la Cons-

FOLLETIN.

Aventuras de Hercules Atrevido,

POR

EUGENIO SUE.

CAPITULO XV.

LAS DECLARACIONES.

La noche que sucedió al día tan importante en la vida de Adoë pasó sin alarma. Belcossin habia prudentemente colocado centinelas, y hecho encender hogueras en todas las bargas del canal, á fin de evitar cualquier sorpresa por parte de los indios que se suponía estaban escondidos en los bosques.

Las tropas del mayor Rudchop, ocupadas en establecer su campamento, no habian podido comenzar sus operaciones militares, y arrojar del bosque inmediato los crueles aliados de Zam-Zam, que se acercaban cada dia mas, y cuya feroz tropa no dejaba tras sí mas que pillage, mortandad é incendio.

Belcossin parecia que se multiplicaba, y Cupido lo seguía con admirable actividad.

Adoë se levantó tarde; no viniendo á vestirla Jugarretta, que dormía en la habitacion contigua á la suya, preguntó á su nodriza donde estaba. Se averiguó y se supo que la india habia salido al campo, asi que se bajaron el puente levadizo.

Estaban todos tan acostumbrados á los caprichos y ca-

rácter estravagante de esta jóven, que nadie se ocupó de su desaparicion.

El mayor habia prometido á Adoë venir á comer con el capitán. La criolla esperaba impaciente este momento, sumergida en una dulce ilusion cuyo objeto era Hércules.

A eso de las tres, volvió Jugarretta y se presentó á su ama.

—¿Dónde, pues, habeis pasado todo el día? le preguntó Adoë con severidad.

—En el prado y en la orilla del mar.

—¡Olá! ¿por qué habeis salido de Sporterfigdt sin mi permiso?

La india miró á su ama con aire de admiracion, y respondió:

—Jugarretta nunca os ha pedido permiso para pasearse, Massera, así como el pájaro no pide á Dios licencia para volar.

Esta respuesta no satisfizo á Adoë; y replicó:

—Pues ya estais aquí, quiero saber porque me habeis desobedecido. ¿Por qué no os quitasteis el vestido cuando os lo mandé? ¿por qué, cuando el capitán tocaba la flauta, manifestasteis una admiracion tan estravagante que me vi obligada á haceros salir del salon?

—Jugarretta es hija de los bosques, no sabe ocultar lo que siente: la música de aquel estrangero la movió á llanto, y lloró.

—¿Y no podiais tambien haberos abstenido de mirar al capitán con una especie de envidia tan molesta?

—Jugarretta miró mucho á aquel estrangero porque es muy hermoso, y será pronto marido de la señorita de Sporterfigdt, según lo ha predicho Mami-za. Jugarretta no puede dejar de mirar con admiracion al que debe hacer feliz á su ama.

Habia tal sinceridad en la expresion de las sencillas

palabras de la india, que la cólera de Adoë se apaciguó poco á poco. Se reprendió su dureza y tuvo vergüenza de unos necios celos que la hacian rebajarse poniéndose al nivel de su esclava.

Adoë, de un caracter vivo pero generoso, quiso hacer olvidar á Jugarretta la dureza con que la habia tratado.

La india enternecida, hasta el punto de llorar, con la bondad de su ama, se hincó de rodillas, le besó la mano con reconocimiento, y así se restableció la buena armonía que hasta entonces habia existido siempre entre la criolla y su doncella.

Se adelantaba la hora, Hércules y el mayor aun no habian parecido.

La impaciencia de Adoë era grande. Luego, tuvo los mas vivos temores acerca de la suerte de Hércules; porque un negro, enviado por Cupido, vino á anunciar que se habia trabado una escaramuza entre las descubiertas de la tropa de Zam-Zam y los puestos avanzados del mayor Rudchop, de cuyas resultas quedaron muertos dos negros rebeldes y los otros se habian retirado al bosque.

La ansiedad de Adoë estaba en su colmo, cuando vio entrar al mayor y á Hércules.

—¿No estais herido?, exclamó dirigiéndose á Hércules; despues abochornada de este acto involuntario, se volvió al mayor, y le dijo: ¿ni vos tampoco, señor mayor?

—Aun no, señorita, aun no hemos hecho lo necesario para ello; solamente lo ha hecho mi sargento Pimper á quien envié á un reconocimiento y disparó algunos tiros á esos perillanes con calzoncillos encarnados. El capitán y yo nos reservamos para algo mas que esto... y este algo mas no tardará, porque un espía bien informado me ha dado todas las noticias posibles acerca de la posicion de Zam-Zam. Mañana al despuntar el día, vamos

titudin y las leyes."—¿Puede haber la menor duda sobre la supresion?

El mismo decreto dice en su artículo segundos: "los dueños de dichos oficios públicos *suprimidos* serán reintegrados en el precio de su valor."

Asunto es este que merece ser tratado separadamente y con detenimiento. Lo haremos en otro artículo; pero entre tanto deseamos que nuestro colega se tomase la molestia de decirnos cuales son sus razones para dudar, como parece, de que hayan en efecto sido suprimidos todos los oficios enagenados de la corona.

Hemos leído el artículo de redaccion que insertó en su número de ayer nuestro colega el *Nacional* y hemos visto en el que desiste de su antiguo deseo de que se disolviera el Senado, aprobando en esta parte la resolución de la Regencia provisional y aceptando además los principios del nuevo gobierno, formulado tan á las claras en el manifiesto de 2 de Noviembre.

Constitucion de 1837 y respecto á la ley, dicen los redactores del *Nacional*, será nuestra divisa; divisa que vemos con satisfaccion aceptada por nuestro colega, porque no dudamos de su sinceridad y porque es la misma que no hace muchos dias habiamos aconsejado á todos los verdaderos amigos de la libertad.

Deciamos entónces á los hombres de Setiembre: "si la Constitucion no sale pura de vuestras manos, temed el juicio y el fallo de la opinion pública, ella os acusará, porque habiéndose alzado para defenderla, habeis sido los primeros en infringirla." Entónces nuestro colega no convino con nosotros; pero al presente, á lo que parece, estamos en esta parte completamente de acuerdo.

Hemos manifestado nuestro sentimiento, nuestro profundo pesar de que no hubiese la Regencia separado sus ojos de lo pasado al publicar su manifiesto.

Lo que pueda haber padecido con tan duras palabras el amor propio de ciertos hombres de estado, no ha influido de ningun modo en nuestros ánimos. ¿Qué lazos nos unen á nosotros con esos hombres, ni qué peso puede tener su amor propio, si se pone en balanza con el interes de la Nacion entera?

La verdadera razon que nos asiste, es el deseo, el profundo y sincero deseo de ver terminadas nuestras intestinas disensiones. ¿No será fácil que lleguemos á estar avenidos todos los que tenemos fe en la libertad

á sorprenderlos, costeano el Commewine; y ahora que hablo del Commewine me acuerdo que en su orilla fue mi viejo Pippier sorprendido por los piannakotaws, de cuyas resultas poco le faltó para servir de almuerzo el dia de tornaboda de la hija del gefe de la tribu, como escribí á vuestro padre, capitán. Despues añadió en tono de chanza:—Ah!... no vayais á dejaros sorprender como Pippier, ese viejo Panduro! Tenia el cuero éndemoniado, y eso lo libró de ser comido en adobo. En vez de que un mozo tan guapo como V... ay! ay! esto se devora en un instante, sin mas condimento que sal.

—Ah! señor mayor... puede V. hablar así, exclamó la criolla con espanto, en tanto que Hércules respondió estas dos solas palabras con una calma heróica.

—Yo procuraré no ser comido.

Estos dos palabras que á Adoë le parecieron llenas de modestia y de firmeza, la conmovieron profundamente; fijó sus ojos algo llorosos sobre Hércules siempre impasible.

—Si me creéis, señorita, replicó el mayor, haced armar vuestros negros esta noche, y que se vigile en vuestras bergas. Si vuestras tropas fuesen más numerosas os ofrecería un puesto armado; pero somos ya bien pocos, el enemigo es tres veces mas fuerte que nosotros, y para salir del lance con vuestras cabelleras, ó por decir mejor, con nuestra cabeza, es preciso tomar raciones dobles y tragar dos en un bocado.

—Mi opinion es absolutamente conforme á la vuestra, respondió Hércules.

¿Qué diferencia entre el capitán y el mayor, pensaba Adoë.—Aquel es valiente, pero siempre habla con orgullo de su valor, mientras que el capitán tan valiente, mas valiente aun que el mayor, parece no hace caso cuando se habla de acciones de valor,

y en la civilizacion, si nuestras leves diferencias de doctrinas no se ven enconadas con el recuerdo de las pasadas contiendas? ¿No se debe fundar la union en el olvido?

Pues bien, nosotros pensamos que ninguno de cuantos gobiernos han manejado el timon del estado estuvo en mejor situacion que el presente para procurar y consolidar la union de todos los liberales, de todos los partidarios del nuevo orden de cosas. Porque el actual puede, si quiere, ser un gobierno fuerte, y siendolo, debe imponer á todos los partidos el saludable freno de las leyes, en vez de sufrir el yugo de ninguno de ellos.

Además, las persecuciones, las violencias de los gobiernos suelen tener origen en la debilidad y el temor. El gobierno que se siente fuerte sabe ser justo!

Nosotros creemos que es posible entrar en una era nueva de conciliacion y de paz, siempre que sepamos borrar de la memoria los tristes y peligrosos recuerdos de nuestras pasadas y estériles disensiones! ¿Por que no olvidan! Tanto orgullo puede acaso fundar ninguno de los partidos en sus glorias pasadas.

Ah! Recuerde el general Espartero, el ilustre guerrero en quien la nacion tiene hoy puestas sus esperanzas, que el mas hermoso, el mas brillante dia de su vida no es el dia de Luchana ni el de Peñacerrada. No es el dia de ningun tiempo porque el laurel de las batallas está siempre bañado de sangre! El dia mas glorioso de la vida del Duque-Regente es el del abrazo de Vergara!!!

Quisieramos que se diese tanta importancia como nosotros damos á este sencillo razonamiento.

¿Los oficios enagenados como el del fiel medidor son un cargo público, una propiedad, ó un privilegio?

¿Son un cargo público? Entónces se han de estimar en igual caso que las regidurías perpetuas, siendo del mismo modo opuestos á todo sano principio de buena administracion. ¿Duda alguien de que estas regidurías se abolieron con buen derecho?

Si son un privilegio son inconciliables con nuestra actual legislacion política. Desde el dia en que se publicó la Constitucion del Estado quedaron suprimidos.

¿Son una propiedad? En este caso ahí está la ley general de espropiacion.

No ha entrado el paquete ingles y por consiguien-

El mayor se fué, y Hércules y Adoë quedaron solos.

Si Adoë habia pensado mucho en Hércules, este tambien habia pensado en la jóven criolla. Le despertaba ella sentimientos hasta entónces desconocidos. Por un prodigio del amor, prodigio tan antiguo como el mismo amor, la preocupacion de Hércules, respecto á la hija de Sporterfigit, habia sido tal, que durante la noche que siguió á su primera entrevista con Adoë en lugar de abandonarse á su acostumbrado temor de los negros, de los indios, de las serpientes y de los tigres, no pensó sino en los hermosos ojos negros de Adoë llenos de expresion y dulzura.

Sin embargo (es menester declarar esta rareza del corazon mas cándido y mas novel). Hércules Atrevido se distrajo alguna vez de estos deliciosos pasatiempos por una memoria furtiva, dada casi á pesar suyo á la morena y silvestre hermosura de la pequeña india que lo habia contemplado con una atencion tan singular.

Adoë, sola con el capitán, creyendo obedecer á la voz del destino y á la última voluntad de su padre, dijo á Hércules con un tono casi solemne ó formal; con tanta franqueza como candor:

—Nos vamos á separar... Va V. á esponerse á grandes peligros; estamos unidos para lo futuro por el destino, debo decirselo todo.

Hércules miró á la criolla como atónito. Esta confinuó:

—Soy huérfana y dueña de esta casa. Mi padre murió encomendándome escogiese por esposo un europeo en vez de un criollo, si era tan afortunada que pudiese hacer esta eleccion... Las predicciones de mi nodriza, que esta dotada del *obivai* (especie de segunda vista), anuncian que tendré por esposo un europeo... que será muy valiente,

te continuamos en las mismas dudas sobre los resultados que puede tener la organizacion del ministerio Soul-Guizot.

Los periódicos de Mr. Thiers aseguran con una feliz frase, que la retirada de este hombre de estado es el Waterloo de la diplomacia francesa.

Se sabe de un modo positivo que la disidencia entre el monarca frances y sus ministros, nació de la lectura del discurso de apertura, escrito por el doctrinario Mr. de Remusat y corregido por Mr. Thiers.

Este discurso debia anunciar el inmediato levantamiento del cupo de 1841, de modo que quedase aumentado el ejército en 140000 hombres. Luis Felipe esponia al parecer de sus ministros la consideracion de que un anuncio de semejantes medidas, serviría de compromiso á las voluntades de las cámaras.

Las noticias de Paris que recibamos mañana por el correo general adelantarán tanto como las que debemos recibir por el paquete de Londres.

Revista de periodicos.

Del ECO DEL COMERCIO tomamos el siguiente artículo.

"Las revoluciones ó variaciones políticas tienen su marcha natural como todos los negocios humanos. En el principio, y durante el período de su crecimiento, atraen voluntades, contentan y satisfacen á los mas. Despues del triunfo pasan las ilusiones, llega el estado de decadencia y empiezan á notarse esperanzas fallidas, á conocerse errores y á sentirse arrepentimientos.

"En los primeros dias de Setiembre todo cedió al gran pensamiento de salvacion, al instinto de mejorar de marcha. Todos los matices del liberalismo aparecian y estaban realmente unidos. Hasta los moderados tímidos afectaron conformidad con el voto público. Y era que los primeros esperaban ver dirigida la revolucion segun los deseos respectivos, y los segundos conocian su impotencia para reprimirla.

"Los mas avanzados y ardientes progresistas esperaban que los sucesos, si ya no los hombres, nos llevarian á asegurar las instituciones con las reformas y garantías, por cuya falta las creian ineficaces. Otros ménos exigentes contaban con que mudariamos de manos y de rumbo. Y algunos contaban con los hombres y con sus muchas relaciones é influjo para detener el pronunciamiento y reducir la mudanza á lo que para ellos bastaba: al cambio del ministerio y de ciertos mandos importantes.

"Avanzó el tiempo, y los mas previsores conocieron que el camino emprendido apenas daria otro resultado que una variacion mas ó ménos lata en la *Guia de forasteros*. Espusieron sus recelos á los directores del pronunciamiento, pero fué en vano. Unos por confianza excesiva en sus propias concepciones, otros por falta de experiencia de lo que son los hombres y las cosas públicas; y alguno tal vez porque así lo queria de acuerdo con sus amigos, es un hecho que los encargados por el pueblo de hacer la revolucion se apartaron del verdadero medio, y en lugar de dirigirla la desconcertaron.

pero, que antes de verificarse mi union con ese europeo pasará por peligros de todas especies. Si doy crédito á mi corazon,—añadió la criolla poniéndose colorada,—ese europeo, que debe realizar los votos de mi padre moribundo, que debe cumplir las predicciones de mi nodriza... ese europeo... —y la jóven vacilaba á pesar de su casta seguridad.

—¿Ese europeo está todavía en Europa? preguntó Hércules.

—Ese europeo ha llegado hace pocos dias á la colonia, dijo Adoë bajando los ojos.

—¿Hace pocos dias? repitió Hércules mirando las vigas del techo en ademán de preguntar.

—Ese europeo se halla en esta habitacion.

—¿En esta habitacion? repitió aun Hércules volviendo los ojos hacia Adoë, sin comprenderla absolutamente.

—Ese europeo, sois vos... El destino me ha confirmado lo que dijo mi padre.

—Yo!... yo!... yo!... exclamó Hércules en tres tonos diferentes.

—Si vuestro corazon no desmiente la voluntad del destino, poned un ramillete en este vaso antes de vuestra partida, dijo Adoë levantándose y señalando á Hércules una copa de porcelana.—Si lo encuentro al instante, me tendré por esposa vuestra; desde este dia me uniré á vos con un lazo indisoluble; oraré por vos con fervor... Pediré al cielo bendiga una union en la cual cifraré mi dicha... mi porvenir... mi vida... Si no hallo ese ramillete... Despues, como si le fuera imposible pararse en este pensamiento y sin duda vencida por la emocion que le habia causado su rara declaracion, no acabó Adoë su frase y salió precipitadamente del salon poniéndose la mano en los ojos. (Se continuará.)

esta capital, va á procederse desde luego á su recaudacion.

La administracion de mi cargo no puede persuadirse que haya un solo contribuyente que deje de apresurarse á satisfacer sus respectivas cuotas: tanto porque con estos fondos cuenta el gobierno para el sostenimiento de las cargas que gravitan sobre el Estado, cuanto porque es uno de los mas sagrados deberes de todo ciudadano contribuir en proporcion de sus haberes.

En tal virtud cree que todos los individuos que son llamados á contribuir por subsidio se presentarán desde luego en dicha dependencia á satisfacer las cuotas que le han cabido, en lo cual darán una prueba del patriotismo que siempre ha distinguido á los habitantes de esta ciudad.—Cádiz 9 de Noviembre de 1840.—*José del Pino.*

Por providencia del juzgado segundo de primera instancia de esta plaza, se saca á pública subasta por término de 30 dias la casa número 102, callejon de los Carros, de esta ciudad, apreciada en 43.317 rvn. Quien quisiere hacer proposicion acuda á la escribania de mí el infrascripto, donde se le instruirá de cuanto sea conducente, y se le admitirán las posturas que hicjere, en el concepto de que el remate se ha de celebrar á las 12 de la mañana del 5 de Diciembre inmediato en la casa audiencia del Sr. Asesor de dicho juzgado, calle de los Blancos, número 152.—Cádiz 6 de Noviembre de 1840.—*José Maria Zarco*, escribano público.

San Martín Ob. y confesor.

El jubileo está en S. Antonio.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER.

Horas.	Termóm. Reaum al medida aire libre inglesa.	Baróm. medida inglesa.	Viento.	Atm.
Al s. el sol.	14½ s. 0.	29,94.	SO.	Nubes.
Al mediodia.	16 s. 0.	29,95.	SO.	Nublada.
Al p. el sol.	15 s. 0.	29,90.	SO.	Idem.

AFECIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

El sol sale..... á las 6 y 49 minutos de la mañana.
Se pone..... á las 5 y 11 minutos de la tarde.

MAREAS DE MAÑANA.

Primera alta á las 3 y 53 min. de la madrugada.
Primera baja á las 10 y 5 min. de la mañana.
Segunda alta á las 4 y 48 min. de la tarde.
Segunda baja á las 11 y 1 min. de la noche.

Resúmen de las observaciones meteorológicas hechas en Cádiz en Octubre de 1840.

La mayor elevacion del barómetro se ha observado el dia 19, en que subió á 30 pulgadas, 9 centésimos de medida inglesa, ó 28 pulgadas, 2½ líneas de la francesa, haciendo viento NO. bonancible, estando la atmósfera clara. Su mayor descenso se ha notado el 29, en que bajó á 29, 60, ó 27. 3. con ENE. bonancible y nubes.

El mayor calor que se ha experimentado ha sido el 2, pues el termómetro de Reaumur subió, colocado en la sombra al aire libre, á 19½ grados, ó 76½ de Fahrenheit con E. fresquito y celages. El mayor frio que se ha sentido ha sido el 29 que señaló 9½ grados sobre cero ó 53½, con ENE. bonancible y nubes.

Los vientos han reinado del NE. un dia; del E. dos; del S. ocho; del SSO. tres; del SO. cuatro; del O. ocho; del ONO. uno; del NO. tres, y del NNO. uno.

La atmósfera ha estado clara veinte dias: nublada seis; con lluvia uno; tormenta y lluvia dos; y truenos, relámpagos y lluvia dos.

Ha llovido los dias 12, 13, 14, 15, 16, 17, 28, 29, 30 y 31: lloviznado el 1, y 3; y la cantidad de lluvia que ha caido ha sido de 1 pulgada, 7 líneas y 10 puntos medida de Burgos.

PARTE MERCANTIL.

BUQUES ENTRADOS

EN ESTE PUERTO EL DIA DE AYER.

Bergantin-goleta español Independiente, D. Luciano

Martinez, de la Habana, en 55 dias, con azúcar y otros efectos.—Pasajeros que ha traído.

D. Vicente Querol y D. José Joaquín Cosari.
Falucho idem Virgen de los Remedios, Ramon Mato, de Algeciras, en uno, con batatas.
Dos faluchos de Huelva, con castañas, y otro de Tarifa, con carbon.

SALIDOS.

Vapor paquete frances Océano, cap. Mr. Combes, para Marsella, con escala en Gibraltar y otros puertos de levante.
Vapor español Trajano, para Sanlúcar y Sevilla.

COMUNICACION entre Cádiz, Marsella y Génova.—El nuevo y hermoso paquete de vapor frances FENICIO, su capitan Simon Gabriel, debe llegar á la bahia de Cádiz el 11 del corriente y saldrá el 13 del mismo para Gibraltar, Málaga, Motril, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, Pertvendres, Marsella y Génova.—Se admitirán paquetes de ningun valor que no necesiten documentos de Aduana, á diez rs. por paquete.—La correspondencia se recogerá en las administraciones de Correos.—J. y J. Retortillo, agentes en Cádiz.

PARA LA HABANA.

Dará la vela á la posible brevedad la fragata española APOLO, su capitan D. José Lucas: admite una parte de carga y pasajeros.—La despacha su dueño D. Sebastian Martinez de Pinillos, calle de Comedias núm. 43. 6

PARA EL HAVRE DE GRACIA.

Saldrá á la mayor brevedad, por tener una gran parte de carga á bordo la goleta francesa AURELIE, su capitan O. Lafon. Admite carga y pasajeros teniendo para estos muy buenas comodidades.—Lo despacha D. Antonio Sicre, calle de la Verónica, número 154.

VAPORES

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO.

Viajarán en los dias y á las horas que siguen, previéndose que estas salidas podran ser alteradas ó suprimidas cuando la empresa lo estime conveniente.

De Cádiz. Del Puerto.

MIERCOLES 11.

12¼ de la mañana. | 11 de la mañana.
3 de la tarde. | 1½ de la tarde.

JUEVES 12.

12¼ del dia. | 11½ de la mañana.
3¼ de la tarde. | 2 de la tarde.

Precios: 3 rs. en popa y 2 en proa.

Segunda empresa de vapores entre Cadiz y el Puerto de Santa Maria.

De Cádiz. Del Puerto.

EL BETIS.

MIERCOLES 11.

12 del dia. | 10¾ de la mañana.
3¼ de la tarde. | 1½ de la tarde.

JUEVES 12.

12¼ del dia. | 11½ de la mañana.
3¼ de la tarde. | 1¾ de la tarde.

Precios: 5 rs. en popa y 3 en proa.

Estas salidas no podrán ser alteradas ni suprimidas sino por algun incidente imprevisto que la empresa no pueda evitar.

Los billetes se despachan en Cádiz en la oficina de dicha empresa, situada frente á la escala de la capitania de puerto, y en el Puerto de Sta. Maria junto al ventorrillo de Vista Alegre, frente al muelle.

El TRAJANO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Jueves 12 del corriente á las 10½ de la mañana.

El PENINSULÁ saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Jueves 12 del corriente á las 11 de la mañana.

NOTA: A cada pasajero se le permiten dos arrobas de equipaje pagando por lo que exceda á razon de 4 rs. por arroba. Los pasajeros que preferan embarcarse en Bonanza, y tomen sus billetes en Cádiz para seguir de allí á Sevilla, tendrán gratis el pasaje hasta el Puerto de Santa Maria en los vapores de la empresa, con solo la presentacion del billete á la entrada abordo. Igualmente los que tomen sus billetes en el Pto. de Santa Maria

para Sanlúcar ó Sevilla no pagarán pasaje del Puerto de Cádiz en los mismos vapores de la compania. Los billetes se despachan en Cádiz en el muelle, oficina junto á la Capitania; en el Puerto de Santa Maria en la oficina de los vapores; en Sanlúcar y Sevilla abordo del mismo buque.

El CORIANO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Viernes 13 del corriente á las 9 de la mañana.

Compañia peninsular y oriental de vapores.

Para poder despachar los paquetes con arreglo á las nuevas órdenes de la junta de sanidad de Lisboa, no se recibirá abordo persona alguna que no lleve su correspondiente billete de embarque, los cuales deberán tomarse antes de las ocho de la mañana del Viernes. Los que tengan sus billetes tomados en Gibraltar para embarcarse en Cádiz deberán presentarse con ellos para ponerles su correspondiente "visto bueno" sin cuyo requisito no serán admitidos abordo.—*Pedro de Zulueta y compania*, agentes.

ANUNCIOS.

Libreria belga francesa calle de la Carne, núm. 2, posada francesa.

Mr. Prodhomme previene á los aficionados á libros franceses, que dentro de poco se ausenta de esta ciudad para no volver quizas; invitándolos para que se surtan de las obras que se hallan en su almacén.

LA FRANCIA.

Desde 1830 hasta el dia.—Historia de la Revolucion de Julio y del gobierno de Luis Felipe por Mr. Cavet, diputado.

Se puede mirar esta obra como una excelente continuacion de las de Thiers y Miguet sobre la primera Revolucion; de Bignon, Norvins &c. sobre el imperio, y de un hombre de estado sobre la restauracion.

La gran revolucion de Julio y sus consecuencias no habian encontrado hasta el dia ningun verídico historiador.

De hoy mas ya está escrita esa historia. Los antecedentes que prepararon tan importante acontecimiento; las grandes hazañas de los tres dias mas memorables de nuestro siglo; la resistencia de Luis Felipe, de sus ministros y de las clases medias contra los esfuerzos de la misma democracia que quedó triunfante en las calles de Paris, se describen con exactitud en esta importante obra y ademas el carácter y los antecedentes de Mr. Thiers de Mr. Guizot, de Mr. Laffite, de Mr. Mlé y de los personajes mas importantes que han brillado en el Gobierno y en la Cámara.

Un tomo en cuarto, que contiene la materia de tres volúmenes, á 20 rvn.

Cádiz: redaccion de la Revista, calle del Camino, número 84.

UNA casa de comercio de esta ciudad ha recibido en comision una partida de casimires del mejor gusto y excelente calidad; y desea de realizarla en la próxima estacion ha determinado venderla á la menuda al moderado precio de 21 rs. vn. la vara desde hoy 11 del corriente. La mitad se venderá en la calle de Juan de Andas, en la antigua tienda de lo barato; y la otra mitad, en la calle de Bilbao, número 65. 3

OMNIBUS.

PRIMITIVA EMPRESA

establecida en la calle Nueva, café de la Lonja.

Carreras diarias á Chiclana.

De Cadiz á Chiclana | De Chiclana á Cadiz.

A las 3½ de la tarde. | A las 7 de la mañana.

Teatro Principal.

Esta noche se ejecutará, á beneficio de D. Antonio Pizarroso, la comedia nueva en cinco actos traducida del frances titulada: *Los dos Celosos*.—Dando fin con molares sevillanas. A las 6½.

Editor responsable: A. AGUIRRE.

Imprenta del GLOBO, calle de la Verónica, núm. 151